



EXCELSIOR, MAS ALTO

Pastor M. Carlos Daniel Medrano García

DESCRIPCIÓN BREVE

La juventud moderna tiene una enorme cantidad de retos, como lo es vivir en un mundo cada vez más competitivo en todas las áreas de la actividad humana y con menos oportunidades de crecer que en el pasado; por otro lado, las ideologías modernas o virales que carecen de profundidad o bien carecen de un contenido espiritual que proporcione los elementos que los jóvenes necesitan. Por si fuera poco, la religión o, mejor dicho, los líderes espirituales no hemos hecho un trabajo precisamente bueno

Pastor M. Carlos Daniel Medrano García

[Título del curso]



EXCÉLSIOR, MAS ALTO.

Por el Pastor M. Carlos Daniel Medrano García.

La juventud moderna tiene una enorme cantidad de retos, como lo es vivir en un mundo cada vez más competitivo en todas las áreas de la actividad humana y con menos oportunidades de crecer que en el pasado; por otro lado, las ideologías modernas o virales que carecen de profundidad o bien carecen de un contenido espiritual que proporcione los elementos que los jóvenes necesitan. Por si fuera poco, la religión o, mejor dicho, los líderes espirituales no hemos hecho un trabajo precisamente bueno.

Con todo lo anterior, el gran compromiso es apoyar a la juventud a encontrar su propio camino, sentirse feliz a pesar de vivir en un mundo tan destructivo, crear sus propios ideales y poderles transmitir que una vida con un vacío espiritual nunca les permitirá disfrutar de todo lo que logren hacer. La solución es caminar mas alto, con mas fuerza y mucho entusiasmo, eso es: "Excésior, mas alto"¹.

LA BÚSQUEDA DE LA EXCELENCIA.

"El camino de la vida es hacia arriba al entendido, Para apartarse del infierno abajo." Proverbios 15:24

Decía un predicador, que un joven tratando de buscar la razón de su vida, inició una expedición para llegar a los lugares mas recónditos de la tierra y buscó escalar en los picos más altos del mundo con el fin de dar respuesta a su inquietante misión. No muy equipado, pero con un entusiasmo que contagiaría hasta la más indolente persona, inició su viaje, he hizo un estandarte que llevaba a cuestas que decía:" Excésior, más alto". En cada escalada encontraba nuevas dificultades, pero su entusiasmo e imaginación, siempre le permitió encontrar la manera de superar cada obstáculo.

A lo largo de su viaje, comprendió que su propósito en la vida era luchar por ser mejor y alcanzar la excelencia en lo que pensaba, hacía y creaba en su vida. Así después de su larga travesía, regresó a casa llevando durante

¹ La palabra Excésior proviene del latín "excelsus", que significa muy elevado, alto, eminente.



toda su vida el estandarte, “Excélsior, más alto”, para recordarle que el camino de la excelencia está lleno de retos, pero también soluciones que permiten escalar aún la montaña más escarpada y difícil que pueda existir.

Cada persona tiene la libertad de poder buscar su razón de ser en la vida, el punto es poder llegar a un grado de excelencia que, a pesar de las dificultades, siempre hondear nuestro estandarte personal y cada día ir más alto.

La percepción que tengo con la juventud actual es que no se nota un sentido de identidad con nuevas formas de buscar su propia felicidad y esto incluye una vida espiritual satisfecha. Y cuando menciono mucho más profunda, me refiero a la solución de problemas, encuentren respuestas con satisfacción y permitan que las personas se transformen, desarrollen su potencial, tengan satisfacción en su vida y tengan paz.

Los factores actuales sean estas ideas, tendencias, redes sociales, tecnología, etc. hacen que los jóvenes poco piensen en la profundidad espiritual; es natural que un joven ponga poca atención en ello, ya que su naturaleza es sentir rebeldía por este tema. Considerando lo que sucede, es que nuestro mundo en su mayoría es desecharable, fácil de adquirir y tirar, existe muy poco valor por las cosas, y principalmente las cosas que verdaderamente son importantes y duraderas existe muy poco interés.

¡POR QUÉ NO ME INTERESA!

“HIJO mío, si tomares mis palabras, Y mis mandamientos guardares dentro de ti, haciendo estar atento tu oído á la sabiduría; si inclinares tu corazón á la prudencia; si clamares á la inteligencia, Y á la prudencia dieres tu voz; si como á la plata la buscares, Y la escudriñares como á tesoros; entonces entenderás el temor de Jehová, Y hallarás el conocimiento de Dios. Porque Jehová da la sabiduría, Y de su boca viene el conocimiento y la inteligencia.” Proverbios 2:1-6.

Una de las respuestas más socorridas de parte de los jóvenes, cuando se les pregunta ¿por qué no te acercas para conocer a cristo?, y esta es: “¡por que no me interesa!” Lo más difícil es poder convencer a una persona que tome una recomendación, cuando esta persona no identifica una necesidad. A los jóvenes les cuesta mucho trabajo identificar que tienen una necesidad espiritual, por que sentir un vacío espiritual no es algo que se pueda medir o valorar fácilmente.

Hay algunos problemas que logro identificar que contribuyen a que un joven no se acerque a una vida más espiritual. Los principales problemas que logro comprender por lo que aleja a los jóvenes de una vida más espiritual son:



ME SIENTO SÓLO.

Es increíble que en nuestro planeta tan sobre poblado de humanos, nuestros jóvenes se sientan solos. Observo varios factores y pongo atención en dos que sobre salen. El primero, es la tecnología disponible en nuestras manos y con esto el abuso y mal uso de las redes sociales. Los jóvenes son capaces de ser, a través de un avatar, una persona imaginariamente perfecta según los estándares que algún grupo de personas definió. El poder ser y hacer algo en un mundo que no existe, algo que en un mundo real no lo haría, es un factor de aislamiento.

El segundo punto que veo es, la intolerancia. La sociedad, algunas comunidades religiosas, grupos muy tradicionales; son en menor o mayor grado intolerantes con los jóvenes. Aun que, no comparto comportamientos, vestimentas y actitudes de la juventud, es sabio reconocer que la intolerancia es una problemática muy actual y real en nuestro poblado mundo. El pensar que nuestra forma de comprender la vida es la única forma de vivir y de alguna forma obligar a los demás a ser como nosotros somos, sin dar oportunidad a convencer o comprender el por que lo hacen, provoca a que el poco interés que un joven tiene por ocuparse de su vida espiritual se aleje, como cuando un niño quiere tocar a una mariposa, por que no sabe como tratar a un ser tan delicado.

HE DESCUBIERTO EL AGUA TIBIA.

Hoy día la profundidad espiritual a la que tienen contacto y llenan la mente de los jóvenes, si la midiéramos en metros de excavación, no alcanzarían el metro de profundidad. Es relativamente fácil crear un concepto con algunos rasgos de espiritualidad o meditación que se escuche bien y todo mundo le de “me gusta”; y digo relativamente fácil, tratando de ser amable a la copia de ideas, mal aplicadas y fuera de contexto, hechas con el propósito comercial de escucharse bien y vender pensamientos pseduos espirituales, en suma, descubren “el agua tibia”.

Finalmente, todos tenemos derecho de poder expresar nuestras convicciones e ideas; pero precisamente, la enorme cantidad de versiones y re-copias de ideas mal comprendidas y fuera de contexto, confunden a cualquiera, si unimos el poco interés de una audiencia juvenil y en un porcentaje elevado a no profundizar, hace que masivamente estas corrientes de pensamiento prosperen. Sin embargo, su daño mayor es la confusión que provoca en las personas.

Por dar un ejemplo, la idea que existe sobre la biblia vs la ciencia es un tema que realmente, los defensores de la palabra de Dios han hecho ver que es un libro viejo y desactualizado, cuando en realidad, esa defensa se ha hecho con mucho desconocimiento del contenido real de la biblia; siendo que el conocimiento y la profundidad es muy importante para comprender el legítimo mensaje de este libro. Muchos defensores de la



biblia realmente no defienden el contenido de ella, sino que defienden costumbres, tradiciones e ideas propias y no el verdadero sentido valioso que tiene este libro; esto unido a predicaciones carentes de profundidad y orientadas mas a ser un mensaje gracioso, que profundo y bien meditado.

Así que, si unimos un creciente grupo de ideas con muy poca profundidad, con una mala explicación de la biblia, traerá confusión y falta de compresión; y esto finalmente desviaría la poca atención de la juventud.

NO JUZGUES UN LIBRO POR SU PORTADA.

Los estereotipos son una viciada percepción sobre una persona o modo de pensar. Los jóvenes hoy también han conformado un estereotipo de la religión. Siente que se convertirán en “vende biblias”, “aleluyas” o “hipócritas”, si deciden acercarse a una Iglesia que no es la católica; aun que en honor a la verdad se acercan en el lugar donde hay alcohol y relajo, aun que a eso le llamen culto, misa o fiesta del pueblo. En realidad, eso no es una experiencia espiritual, por que un culto que se parece más a una tocada de barrio termina por ridiculizar a un verdadero propósito espiritual.

Si consideramos que un joven que le gusta el baile y la diversión, no le será extraño un ambiente de fiesta, pero nunca identificará una diferencia en lo que hoy vive y aquella experiencia; y su concepto de religión será, un baile igual al que hoy tiene en su vida común, pero con letras que hablan de cristo, sin comprender, ni percibir diferencia clara y real.

COMPETIR.

La competencia bien comprendida es buena para ser mejores en lo que hacemos, pero cuando esta competencia es mal aplicada se convierte en un juego perverso y destructivo. La fuerza que influye sobre los jóvenes el poder ser aceptados en algún grupo buscando su aprobación para sentir una persona valiosa se convierte en una competencia de banalidades y que lo único que provoca es un mayor vacío en una vida real.

El buscar tener el mejor móvil, para tomarme una selfy con mi mejor vestido de marca, el nuevo tatuaje o mi rostro de pocos amigos; hace que se intensifique la ansiedad por competir en los grupos donde el joven quiere ser integrado. Incluso, cuando los jóvenes hacen algo bueno, como ayudar a una persona o visitar una casa de ayuda, comparten una competencia en las redes sociales que muchas veces demerita el trabajo que se hace por el simple hecho de ayudar.



Otro sentido de la competencia es el buscar destacar en una enorme cantidad de ofertas de contenido. Me explico, con el enorme crecimiento de las comunicaciones y los servicios de internet, una parte positiva que ha traído es una democratización de las formas de poder expresar el pensamiento y las ideas de cada persona, sin embargo, el lado oscuro que tiene esta ventaja de nuestro tiempo es, que las nuevas generaciones compiten mucho más agresivamente en un mundo que se sorprende menos.

Así que la juventud, se ve obligada a una competencia que implique superar a los demás. Si tomamos en cuenta que la juventud actual en su enorme mayoría son consumidores de contenido, donde principalmente reenvían lo que otro creó, cuando gustan de competir en el juego de los “likes” se limitan a imitar contenido que carecerá de valor, profundidad y en muchas veces de personalidad.

Si pudiéramos canalizar todo este talento y potencial a mas temas propositivos y que hagan un cambio en este mundo, sería un verdadero diferenciador mucho muy valioso para todos.

DESPUÉS, NADA ES IGUAL.

“¿Tomará el hombre fuego en su seno, Sin que sus vestidos se quemen? ¿Andará el hombre sobre las brasas, Sin que sus pies se abrasen?” Proverbios 6:26,27.

Cuando era niño, me gustaba jugar con mis hermanos y primos, cuando ellos nos visitaban, que era diario por que éramos vecinos. Un día, como tantos era aquella una tranquila mañana, mi madre acababa de poner una hermosa figura de porcelana en forma de una botita, sobre el televisor familiar, un regalo muy estimado por que mi abuela se lo había regalado. A mí se me hacía tarde por abrir la puerta, por que mis primos recién habían llegado. Muy pronto se organizó el juego y tan bien nos la estábamos pasando, que para hacer más grande la diversión corrí a la sala, directo al televisor. Desde ese momento todo corrió muy lento, cuando por no dejarme alcanzar moví la televisión y vi como el hermoso adorno caía lentamente, sin ser capaz de alcanzarlo.

Naturalmente, el juego se interrumpió al instante y todos corrieron a ver que había pasado. En conjunto recogimos las piezas de la figura y nos dimos a la tarea de armar el nuevo rompecabezas, con la ilusión de que mi madre no se diera cuenta. Evidentemente, no pasaron ni dos segundos cuando mi madre vio el resultado de nuestra creativa tarea. A partir de ese momento, comprendí que no sólo le rompí un regalo a mi mamá, también el corazón y que la botita, jamás sería igual.

Así hay decisiones que mal tomadas nos llevarán a caminos muy destructivos, y cuando nos damos cuenta estamos atrapados; sin embargo, aún saliendo de ellos, las cosas nunca serán igual en la vida.



La falta de una experiencia espiritual provoca en toda persona, principalmente a los jóvenes, que tomen decisiones que ponen en riesgo su salud, su futuro e incluso su vida. La actitud del joven actual basado en los cuatro puntos anteriores provoca que se abran puertas falsas que llevan a caminos muy peligrosos.

Una vez tomada la opción ya nada será igual, y queremos ir al punto donde tomamos la decisión y deseamos irnos por el otro camino y no debimos haber tomado aquella mala decisión, pero aun cuando hoy estamos consientes de no haberlo tomado, ya no es posible retornar al punto de partida. Lo mejor es aprender a tomar buenas decisiones.

Es muy importante comprender a diferenciar la dimensión de cometer algún error y otro poner en riesgo tu vida, aun que ambas obedecen a tomar una decisión, la diferencia esta en no valorar los riesgos y las consecuencias de un error por inexperiencia y otro por no comprender el impacto que cambiará el sentido total de nuestra vida.

El tomar una decisión correcta, requiere de cometer errores y ganar experiencia. Pero la clave esta en el aprendizaje, si no aprendemos de los errores y corregimos; sólo nos engañamos y nos volvemos sínicos de nuestro proceder. Para aprender a tomar una buena decisión es necesario que la mente este llena de información y saberla utilizar. Lo que influencia en una decisión son estos dos factores, el segundo tiene mucha influencia de las emociones y aquí influye la espiritualidad. Aquí un consejo: "Es el que guarda las veredas del juicio, Y preserva el camino de sus santos. Entonces entenderás justicia, juicio, Y equidad, y todo buen camino." Proverbios 2:8,9.

Entre mayor espacio toma un desarrollo espiritual, las decisiones se tomarán a mayor plazo y con mayor trascendencia. Menos espacio hay para improvisar en tu vida y permitirá llegar a cumplir tus metas.

Esta es la razón de por que es importante tener una influencia espiritual en tu vida, ya que este conformará el código del tu propio motor de toma de decisiones y sabrá utilizar de mayor y mejor forma la información que esta a tu alrededor.

Como dice el gran libro: "Y enseñarán á mi pueblo á hacer diferencia entre lo santo y lo profano, y les enseñarán á discernir entre lo limpio y lo no limpio". Ezequiel 44:23

MAS ALTO

Recuerdo muy bien una frase que mi padre decía: "El hombre inteligente sabe resolver los problemas, el hombre sabio no se mete en ellos". La inteligencia natural que todos tenemos no es suficiente para evitar las consecuencias de las malas decisiones, se convierte en un vicio sistemático de estar hábilmente corrigiendo o remendando las cosas.



Hay un hermoso texto que tiene una enorme profundidad para comprender el camino de ir más alto a la excelencia: "Mas la senda de los justos es como la luz de la aurora, Que va en aumento hasta que el día es perfecto" Proverbios 4:18.

Al igual que aquel joven que buscó la excelencia y portó su estandarte para ir mas alto, este texto nos explica como lo logró aquel joven. Cada mañana que el sol inicia su recorrido mostrándose en el horizonte, su paso es progresivo, nunca se detiene, no tiene prisa y en el momento que debe ser llega a su plenitud, mostrando todo su poder y dominar todo lo que tocan sus potentes rayos de luz.

Ese es el camino que puedo recomendar a los jóvenes, que hoy son un sol tímido, que apenas entibia lo que toca, pero paulatinamente irá mejorando, tomando fuerza, experiencia, buenas decisiones, y llegará a su plenitud, y nada puede detener su paso para llegar a la excelencia.

Para lograrlo debes tener un gran compromiso en ti mismo con el plan personal para encontrar el camino y sentirte feliz a pesar de vivir en un mundo viciado en el mal y crear tu propia huella en la vida, y crecer tu espíritu para disfrutar de todo lo que logres hacer. Así que te invito a tomar o mejor aún crear tu propio estandarte para caminar mas alto, con mas fuerza y mucho entusiasmo, y eso es: "Excélsior, mas alto".

Fraternalmente, Dios te bendiga.

CONTACTO.

<https://www.iglesiadediosjuda.com>

info@iglesiadediosjuda.com

Iglesia de Dios - Congregación Judá

Calle Camino del Éxito A #19,

Col. Campestre Aragón.

Gustavo A. Madero, Cd. de México. C.P. 07530



IGLESIA DE DIOS

COLUMNA Y APOYO DE LA VERDAD

CONGREGACIÓN JUDÁ